1-4 27/06/2025 I FGISLATIVO



LEY DE INVESTIGACIÓN

Crean más armas para combatir a criminales

POR IVONNE MELGAR

Con la aprobación del nuevo sistema nacional de información para enfrentar al crimen organizado. diputados de Morena, PT y PVEM afirmaron que el modelo de la inteligencia ligada a la represión política quedó en el pasado.

"Quien aún asocia el trabajo de inteligencia con persecución, hostigamiento y violaciones sistemáticas a los derechos humanos se encuentra anclado en la mentalidad autoritaria de los años 70". afirmó la morenista Guadalupe Ortega.

La Ley del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia en materia de Seguridad Pública, aprobada en San Lázaro la mañana de ayer, permitirá que la autoridad acceda a información de particulares sin que sea obligatoria la solicitud del juez.

Además, obliga a los particulares a proporcionar datos cuando les sean requeridos, establece operaciones encubiertas y crea un área de pesquisas de carácter político.

Esos preceptos fueron los más polémicos de la sesión en la que PAN, PRI y MC buscaron, sin éxito. que se garantizara el control judicial en todas las gestiones de datos personales, bancarios, biométricos y privados.

La minuta fue enviada al Senado, donde se prevé discutirla en próximos días.

PRIMERA I PÁGINA 4

ENVÍAN MINUTA AL SENADO

Celebran vanguardia en tema de seguridad

CON EL NUEVO SISTEMA SE INTELIGENCIA. el modelo ligado a la persecución política queda en el pasado, afirman diputados de la 4T

POR IVONNE MELGAR tvonne.meigar@gimm.com.mx

Al celebrar la creación del nuevo sistema nacional de información para enfrentar al crimen organizado, diputados de Morena, PT v PVEM afirmaron que el modelo de la inteligencia ligada a represión y a persecución política quedó en el pasado.

Después de 20 horas de sesión, la mañana de aver, la Cámara de Diputados concluyó la aprobación de la nueva Ley del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia en Materia de Seguridad Pública. con el voto a favor de 324 legisladores de Morena, PVEM y PT, y 117 del PAN, PRI y MC en contra, y la envió al Senado.

Durante el debate. Leide Avilés, de Morena, confió en que "México se colocará a la vanguardia en seguridad".

La también morenista Guadalupe Ortega sostuvo que "quien aún asocia el trabajo de inteligencia con persecución, hostigamiento

y violaciones sistemáticas a los derechos humanos se encuentra anclado en la mentalidad autoritaria de los años



(Los legisladores de la oposición) no logran entender que estamos desmantelando el narcoestado que instalaron Calderón y Peña Nieto, pero ustedes lo defienden."

REGINALDO SANDOVAL

LÍDER DE LOS DIPUTADOS DEL PT

En alusión a los planteamientos de que se trata de una ley centralista y que quita atribuciones a los gobiernos locales, el petista Adrián González planteó:

"El Sistema Nacional de Información es alimentado diariamente por el Poder Ejecutivo, gobierno del Estado y gobiernos municipales, diariamente y sólo el ente que suba la información la pueden modificar o quitar. Ahí

està el respeto al federalismo transparente del manejo de las cifras y control judicial, no tienen argumento alguno para oponerse a esto más que su mala entraña".

El coordinador del PT. Reginaldo Sandoval, dijo que los representantes de la oposición "no logran entender que estamos desmantelando el narcoestado que instaló Calderón y Peña Nieto, pero ustedes lo deflenden".

En tanto, la presidenta de la Comisión de Seguridad. Jessica Saiden (Morena), destacó que en la ley no se revivió el Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil "ni cualquier otra herramienta de control masivo de la ciudadanía".